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会 議 次 第 

 

１．開  会 

 

 

２．委嘱状交付 

 

 

   ３．支所長あいさつ 

 

 

４．委員自己紹介、担当職員の紹介 

 

 

５．まちづくり協議会の役割・活動について 

 

 

   ６．協議 

 

    （１）会長・副会長の選任 

 

    （２）企画運営部会委員の選任 

 

 

   ７．閉会 

 

 

会議の経過 別紙のとおり 
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会議の経過 

 

平成２９年度 第１回 由利まちづくり協議会 

 

と き 平成２９年８月２４日（木）午後６時～ 

ところ 善隣館「市民ホール」 

 

１．開会（進行：齊藤振興課長） 

 

 

２．委嘱状交付 

 

 

３．支所長あいさつ 

あらためましておばんでございます。由利総合支所長の豊嶋です。本来であれば長谷部市長が皆さ

まにごあいさつ申しあげるところですけれども、本日公務が重なっておりまして、欠席しておりま

す。代わって私の方からご挨拶申しあげます。本日は、第１回の由利まちづくり協議会を開催いた

しましたところ、皆さまお忙しい中、また、天気が悪い中ご出席いただきまして誠にありがとうご

ざいます。皆さまには日頃から市政の運営に対しましては、ご理解、ご協力いただいておりますこ

とに心から感謝申しあげます。ただいま委嘱状を交付させていただきましたけれども、このたびは

委員をお引き受けいただきまして、ありがとうございます。皆さまには市民と行政との協働による

まちづくりのために、主体的に活動していただきたいと思っておりますので、よろしくお願いいた

します。さて、人口減少に歯止めをかけることを重要課題としました市の基本計画であります、新

創造ビジョンの３年目を迎えまして、引き続き様々な施策を展開して、課題の解決に取り組んでい

るところでありますけれども、本年度の主な事業といたしまして若干ご説明したいと思います。継

続事業として、総合防災公園事業ということで石脇の方で事業をしておりますけれども、こちらの

アリーナ工事の方が順調に進んでおりまして、来年６月の完成、１０月のオープンということで、

現在６０％ほどの進捗率となっております。また、屋根付きグラウンドの工事ということで、今年

から始まっておりまして、こちらも１４％ほどの進捗率となっております。こちらは来年３月の完

成を目指しております。また、羽後本荘駅の東西自由通路の整備事業ということで、本年度は駅東

地区の用地補償を実施することとしています。また、ソフト事業といたしまして中学３年生までの

医療費無料ということで、こちらも継続して今年度も実施することとなっております。昨年９月に

正式に認定なりました鳥海山・飛島ジオパークにつきましては、このジオパークを産業、観光、教

育に活用を図り、地域の発展につなげるような取り組みをこれから進めていこうとしております。

一方由利地域では、皆さんご承知かと思いますけれども、旧鮎川小学校を木のおもちゃ美術館、仮

称ですけれども木のおもちゃ美術館として、改装することで現在工事が進んでおります。こちらは

来年７月のオープンを目指して工事をしておりますけれども、これができあがりますと木を使った

遊びの推進、それから子育て支援の充実、多世代交流の場として由利本荘市の賑わいの創出に大き

く貢献するものではないかと考えております。また、道路関係では長年ＰＴＡから要望がなされて

おりましたけれども、市道御伊勢下中島線、郵便局のところから善隣館に向かう直線の道路ですけ

れども、こちらに防雪柵の設置のための調査が今年実施されることになっております。工事に向け

てまずは進んだのかなと考えております。また、学校関係では由利中学校の大規模改修に向けて、

こちらも本年度設計の方が進むことになります。来年度以降、年度はわかりませんけれども大規模

改修の工事が行われることになります。そして、鮎川地域から要望が出されておりましたコミュニ



ティバスですけれども、現在コミュニティバス子吉線が運行されておりますけれども、そちらを鮎

川屋敷まで延伸し、屋敷から鮎川駅経由で子吉、そして羽後本荘駅までというようなコミュニティ

バスが運行されることとなっております。こちら１０月から運行になります。こちらにつきまして

も多くの方々からご利用いただきたいと考えております。結びになりますけれども、これまで以上

に市政運営に対します、ご協力いただきますと共に、皆さまのご健勝とご活躍をご祈念申しあげま

して、はなはだ簡単ですけれどもあいさつとさせていただきます。本日はよろしくお願いいたしま

す。 

 

４．委員自己紹介、担当職員の紹介 

 

 

５．まちづくり協議会の役割・活動について 

  企画調整部 地域振興課 長澤主査から説明。 

 

  ●Ａ委員 

   先ほどご説明がありましたけれども、盆踊りの件ですけれども、以前合併してから商工会が本荘

に行ってしまってから、この由利町の前郷の中で盆踊りをやっていたのですけれども、それがなく

なってしまって、非常に都会から来ても何も楽しむことがないということで、何とか盆踊りを立ち

上げようと４名ぐらいで頑張っているのですけれども、この前ですけどもここでやったのですけど

も、参加してくれる人が４、５人しかいなかったんですよ。やるとすれば人を集めるお金がないか

らできないとか出てくると思うんですね。その辺を市で立ち上がるまで指導とか補助とかいくらか

お金の面で補助していただけるような取り組みをやっていただければもう少し早く実施できるん

じゃないかとこう思うんですね。少し考えてもらえればよろしいかなと思っているんですけれども。 

 

  ●長澤主査 

   まちづくり協議会のテーマとして、地域の課題解決ということで活性化というものがございます。 

その中で地域の中でイベントを一つやることによって、例えば若い人達がそのイベントのためにや

ってきてくれるとか、地域に愛着を持ってくれるとかといったこととか、目的となって実施しよう

となった際には、先ほどお金の面もお話しありましたけれども、地域づくり推進事業補助金という

のご存じかもしれませんけれども、こちらそういったイベントの対象になりますので、１００％で

はないのですけれども、そういった補助金がございますので活用していただければと思います。 

 

  ●Ａ委員 

   それは支所の方に行って申込みすればできるのですか。 

 

  ●長澤主査 

   そうですね。今年はもう終わってしまったので早くても来年になるのですけれども、３月ぐらい

までに来年度実施する事業の要望を取りまとめることになっていますので、こちら振興課が総合支

所では担当になっていますので、振興課の職員に言っていただければと思いますので、もし活用を

検討される際は、まちづくり協議会としての活動の他に、ご自身でされる活動の際にも活用できま

すのでご検討ください。 

 

６．協議 

（１）会長・副会長の選任 

    各委員からの推薦、協議を行った結果、会長に畠山孝久氏、副会長に嶋田健一郎氏に選任。 



 

 ・会長あいさつ 

   先ほどの簡単な自己紹介行いましたけれども、生まれも育ちも黒沢でございます。今まで外野席

でいろいろ行政に発言を呈して参りましたけども、この年になってくると関わってないのに言うだ

け言っても駄目だなと。少し聞いて皆さんと一緒にまちのために市のために少しでも頑張っていき

たいと思いますので、よろしくご協力をお願いいたします。 

 

 ・副会長あいさつ 

   図らずとも副会長という大役を仰せつかりました嶋田健一郎と申しまして、まあ観光協会、今年

から村上さんに会長職をお引き受けいただきまして、観光協会のそのものの会員ではございますけ

ども。副会長という立場だとすれば、なんとか皆さんのお力添えで２年間務めていきたいと思って

おります。正直私も６５になりました。ですから、平均寿命、健康寿命を考えてみますとあと１０

年が自分の活動できる限られた年、年限だと考えますと、１０年先、１５年先ぐらいを現実のもの

として見通しを立てていくのかなと考えています。それ以上の５０年先を見据えたまちづくりとい

うのは、若い方々にぜひ部会等も含めていろいろな提言をいただければなと思っております。よろ

しくお願い申しあげます。 

 

 （２）企画運営部会委員の選任 

    事務局案のとおり会長、副会長、板垣義紀氏、草刈寿男氏、木内幸一氏、佐藤俊弘氏の６名を

選任。 

 

 

 

閉会：午後７時０５分 


